

Protokoll der FSR-Sitzung

Leonhard Küper

08.06.2006

- Anwesende: Kim Wiefelspütz, Felix Schäfer, Dave Kliczbor, Benjamin Schwertfeger, Sascha Kwiatkowski, Dominik Kopczynski, Benjamin Titz, Leonhard Küper, Ramin Roham-Pour
- Gäste: Mario Wündsch, Fabian Schlenz, Timo Stocker, Jana Ludolph
- Sitzungsleitung: Felix Schäfer

Inhaltsverzeichnis

0	Protokoll	2
1	Post	2
2	Berichte	2
3	Stellungnahme zum Thema Studiengebühren	4
4	Ziele des FSR	4
4.1	Ziele des FSR	4
4.2	Informatik goes to Work	4
4.3	Kritik	4
5	Unser nächster Dekan	4
6	Fachschaftsgrillen	4
7	Marvin Rundbrief	5
8	Sonstiges	5

0 Protokoll

Beim Protokoll von letzter Woche fehlt noch eine Rechnung.

1 Post

keine Post

2 Berichte

- Der Kamerakurs am Sonntag, den 04.06.2006 war erfolgreich.
- Weil sich kein Datum für den Medienwagenkurs finden lässt, wird dieser voraussichtlich erst in der vorlesungsfreien Zeit stattfinden.
- Die Lehrgebietsveranstaltungen werden an den folgenden vier Tagen stattfinden.
 - Freitag den, 30.06.2006 von 14 - 16 Uhr, GB5 / HS 113
 - Montag den, 03.07.2006 von 12 - 14 Uhr, GB5 / HS 113
 - Freitag den, 07.07.2006 von 12 - 14 Uhr, OH14 / E23
 - Montag den, 10.07.2006 von 12 - 14 Uhr, GB5 / HS 113
- Berichte aus dem FBR:
 - Die LuSt-Wahl wurde vertagt. Hintergrund: Herr Schwentick soll Studiendekan und LuSt-Vorsitzender werden, kann das aber erst im Oktober, weil er erst dann offiziell berufen wird. Daher bleibt die jetzige LuSt wahrscheinlich mehr oder weniger kommissarisch bis dahin im Amt.
 - Herr Steffen ist Mitglied in der Senatskommission zu Studienbeiträgen. Momentaner Stand ist, dass die Einführung von Gebühren wohl auch an der Uni Dortmund aufgrund der Finanzsituation (Rückzug des Landes) unvermeidbar ist. Über das Wie und einiges andere herrscht noch keine Einigkeit. Stipendien zur Förderung von Bedürftigen und/oder Hochbegabten werden als notwendig erachtet.
 - Es gibt eine Senatskommission zur Profilierung der Uni Dortmund. Es wird überlegt, die UniDO zu einer Technische Universität zu erklären.
 - Es soll ein Graduiertenkolleg mit Schwerpunkt Algorithmik unter Vorsitz von Frau Mutzel eingerichtet werden.
 - 15 PGs sind angemeldet. Ob diese jedoch alle zustande kommen, ist unsicher da zu wenig ihr Vordiplom haben.
 - Sollten viele PGs mit nur 8 Studis zustandekommen, sind in den kommenden zwei Semestern Engpässe im Übungsbetrieb zu befürchten (viele WiMis deckten dann ihre Lehrtätigkeit mit PGs ab).
 - Bei den Berufungskommissionen sind Professoren und WiMis gewählt. Wahlen der studentischen Vertreter wurden mangels Kandidaten vertagt.
 - Herr Rudolph ist zum stellvertretenden Vorsitzenden des PromA gewählt worden.
 - Herr Marwedel ist stellvertretender Vorsitzender der Senats-LuSt.
 - In Zukunft wird es auf Grund mangelnder Finanzen wahrscheinlich weniger Übungsgruppen geben.
 - Der Akkreditierungs-Antrag wurde angenommen und geht nun an die Uni-Verwaltung.
 - Die Master-Ordnungen wurden beide mit Änderungen angenommen.

- Ergebnisse vom ZfS
 - Es wurden zwei Terminals im Foyer des ZfS aufgestellt, von denen eins mit einem Drucker ausgestattet ist. Somit sind Onlineanmeldungen jetzt auch vor Ort zu erledigen.
 - Insgesamt hat sich das neue System laut Herrn Ogermann bewährt, da kaum noch Warteschlangen zu beobachten sind. Dies deckt sich auch mit unserem Eindruck, da diesbezüglich keine Beschwerden kamen.
 - Die Stelle von Frau Heinrich wird voraussichtlich zum 1. Juli neu besetzt. Bis dahin versucht Herr Hohmann sie zu vertreten.
 - Mails haben beim ZfS einen informellen Charakter. Es kann also auch vorkommen, dass sie nicht beantwortet werden. Wenn etwas verbindliches benötigt wird, sollte z.B. auf die Hauspost zurückgegriffen werden.
 - Die Anmeldungen zum Bachelor/Master erfolgen nun online. Im Allgemeinen schreitet das Prinzip der Onlineanmeldung voran.
- Sascha hat Blumen, welche er bereit ist, dem FSR-Büro zu spenden.
- Die Studiengebühren werden an der Uni Dortmund eingeführt, es wird jedoch Stipendien für einige benachteiligte geben.
- Die Vorbereitung des Munchkinturniers schreitet voran.
- „Der Spiegel“ wurde angeschrieben, um zu erfahren ob es für uns vergünstigte Preise gibt, die GI allerdings noch nicht. Desweiteren wurde die „Titanic“ angeschrieben, um zu erfahren wie man das Magazin kündigt.
- Benjamin wird das Konto des FSR bald auf den neuen Finref umschreiben. Dazu muss der Sprecher des FSR anwesend sein.
- Shelldrive heißt nun Greenwheels.
- Das Team „GET racing“ von der Uni Dortmund, welches bei der studentischen Rennserie, der Formula SAE mitmacht, sucht noch Mitglieder. Weitere Informationen befinden sich auf der Webseite. <http://www.get-racing.de/>
- Es wurde gefragt, ob die Datenschutzbeauftragten sich bereits um den Passwortschutz von den Unimailaccounts gekümmert haben. Dies war jedoch leider nicht der Fall.
- Der Drucker im Büro funktioniert leider nicht immer, es wird jedoch daran gearbeitet. Workaround: Bei Programmen, die über kprinter drucken: In den Systemeinstellungen unter CUPS-Server statt „localhost“ einfach „fsinfo“ eintragen.
- Für die Fachschaftswebseite wird das PM-Wiki voraussichtlich doch nicht verwendet, da die Authentifizierung nicht wie gewünscht funktioniert.
- Aufgrund der Arbeiten an den Rechnern und der damit zusammenhängenden Ausfälle, wollte jeder Felix umbringen, aber nun geht ja zum Glück das Meiste wieder.
- Die Protokolldateinamen auf dem Fachschaftsserver wurden vereinheitlicht. Die Kontrolle, ob nun alle vorhanden sind, war auf Grund des Fehlens der Mappe leider nicht möglich.
- Die Fachschaft Mathematik hatte eine ausserordentliche Vollversammlung zum Thema Studiengebühren. Mehr dazu im Punkt 3 auf Seite 4.
- Die Ergebnisse des CHE-Rankings sind erschienen. Dieses mal war der Rücklauf der Fragebögen größer als beim Letzten mal und somit repräsentativer, jedoch immer noch gering. Die Ergebnisse sind online einsehbar unter: <http://www.das-ranking.de/>
- Das Geld von der Party-AG für die nicht veranstaltete LAN-Party wurde zurück überwiesen.

3 Stellungnahme zum Thema Studiengebühren

Die Fachschaft Mathematik hatte am Mittwoch, den 7.6.2006 eine ausserordentliche Vollversammlung der Studierenden der Mathematik. Das Thema war das Hochschulfinanzierungsgerechtigkeitsgesetz (HFGG) und das Hochschulfreiheitsgesetz (HFG) - sprich: Studiengebühren. Das Ergebnis war eine Stellungnahme in der die Folgen auf ehrenamtliche Fachschaftsarbeit aufgezeigt wird. Eine Veröffentlichung folgt bald.

Es wurde die Anfrage an die Fachschaft Informatik gestellt, sich dieser Stellungnahme anzuschließen. Ein außerordentliches Treffen zu diesem Thema wird am Mittwoch, den 14.06.2006 um 16:00 Uhr im CZI stattfinden. Der PR-Beauftragte wird dies ankündigen.

4 Ziele des FSR

4.1 Ziele des FSR

Es wird vorgeschlagen, dass der FSR große Ziele formulieren will. Dies ist dafür da, damit wir nicht nur reaktiv sind, sondern auch aktiv unsere Ziele und damit unsere Interessen verfolgen werden. Es wird darum gebeten, das sich der FSR Gedanken über mögliche Ziele dieser Art macht.

4.2 Informatik goes to Work

Eine konkrete Umsetzung dieser Idee ist, etwas mehr Praxis in das Informatikstudium zu bringen, indem man Firmen für bessere Zusammenarbeit mit der Uni anspricht. Auf Grund des Arbeitsaufwandes wird dies voraussichtlich jedoch keine Sache des FSR werden, sondern eher eine AG. Mario, Benjamin T. und Benjamin S. kündigen an, die Pläne weiter zu konkretisieren und zur nächsten FSR-Sitzung vorzustellen.

4.3 Kritik

Allgemein wurde daran kritisiert, dass viele dafür kaum Zeit haben. Diese ist jedoch nur eine individuelle Frage und nicht auf alle zu verallgemeinern.

Weiterhin wurde kritisiert, dass es zu wenig Kommunikation mit den Studenten unserer Fachschaft gibt um diese Ziele durch zu setzten.

5 Unser nächster Dekan

Am 05.07.2006 wird es Dekanatswahlen geben. Der einzige Kandidat, der sich bisher dafür hat aufstellen lassen, ist Herr Buchholz. Einhergehend mit der Wahl wird es eine neue Struktur im Dekanat geben.

- Dekan
- Prodekan
- Studiendekan (gleichzeitig auch Vorsitzender der LuSt)

Dave wird Herrn Buchholz anschreiben und zu einem persönlichen Gespräch mit der Fachschaft einladen. Dieses Treffen wird nach Möglichkeit am Mittwoch, den 28.06.2006 um 16 Uhr im CZI stattfinden. Als Alternative wurde die selbe Zeit, eine Woche eher in erwägung gezogen.

6 Fachschaftsgrillen

Am Dienstag, den 20.06.2006 um 16:00 Uhr wird es ein Fachschaftsgrillen geben. Das Grillen wird vom FSR organisiert, es wird jedoch der gesammte Fachbereich eingeladen.

Diverses Fleisch (und auch Vegetarisches) wird eingekauft und beim Grillen zum Selbstkostenpreis wieder verkauft. Selbiges gilt für Getränke. Zur Abschätzung der Einkaufsmenge wird es eine unverbindliche Anmeldung via E-Mail geben. Desweiteren wird es die Möglichkeit geben, selbst mitgebrachtes Fleisch, Gemüse, etc. zu grillen.

Für Einkäufe zum Grillen am 20.06.2006 werden 100€ beantragt. Der Antrag wird mit sieben Fürstimme, einer Enthaltung und null Gegenstimmen angenommen.

7 Marvin Rundbrief

Benjamin S. stellt die Themen des nächsten Marvin Rundbriefes vor:

- Campus-Fest
- Ergebnisse vom ZfS
- Demo gegen Vorratsdatenspeicherung in Berlin
- Gremieninteresse?

8 Sonstiges

- Es wird gefragt, ob sich etwas im Punkte „Digitalisierung des Schrank“ ergeben hat. Da dies nicht der Fall ist, soll dies bald per Mail geklärt werden.